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В ДЕРЕВНЕ ЧАКОЛЕ ПИНЕЖСКОГО РАЙОНА на сегодняшний день проживают около 
50 человек. Одной из ее главных достопримечательностей является особенный памят-
ник героям Великой Отечественной войны – советский солдат с девочкой на руках. 
Скульптурная композиция была приведена в порядок благодаря поддержке Губерна-
торского центра «Вместе мы сильнее». Напомним, что до 20 апреля в Архангельской 
области продолжается прием заявок на третий грантовый конкурс Губернаторского 
центра «Вместе мы сильнее». Подробную информацию о конкурсе можно узнать на 
сайте «Грантыгубернатора.проразвитие29.рф». 

30 лет назад, в марте 1993 
года врачи Первой горболь-
ницы столицы Поморья про-
вели первую в Архангель-
ской области операцию на 
сердце при ишемической бо-
лезни. 

В команде специалистов, 
выполнивших тогда аортоко-
ронарное шунтирование, был 
и врач – сосудистый хирург, а 
теперь заведующий отделе-
нием кардиохирургии Первой 
городской клинической боль-
ницы имени Е. Е. Волосевич 
Алексей Шонбин.

– К нам в больницу посту-
пил пациент в тяжелом состо-
янии. Ему выполнили корона-
рографию и обнаружили, что 
поражение ствола левой ко-
ронарной артерии составля-
ет более 90%, – вспоминает 
Алексей Шонбин. – Пациенту 
в срочном порядке требова-
лось аортокоронарное шун-
тирование. Таких операций у 
нас в области еще никто не 
проводил. До этого мы це-
лой бригадой ездили в Мо-
скву, учились в ведущих цен-
трах, поэтому теоретически 
были готовы, но практически 
еще ни одной операции, даже 
в плановом порядке, не дела-
ли. Транспортировать паци-
ента санавиацией в Москву 
не было возможности – могло 
случиться что угодно. Поэто-

Такая информация про-
звучала на совещании, по-
священном подготовке Ар-
хангельской области к 
детской оздоровительной 
кампании 2023 года.

В региональном правитель-
стве состоялось первое в этом 
году совместное заседание 
межведомственной комиссии 
по организации отдыха, оздо-
ровления и занятости детей и 
межведомственной комиссии 
по профилактике правона-
рушений и предупреждению 
чрезвычайных ситуаций в ме-
стах детского отдыха.

Совещание провела заме-
ститель председателя прави-
тельства Архангельской обла-
сти Олеся Старжинская. 

Министр труда, занятости 
и социального развития реги-
она Игорь Скубенко расска-
зал, что летом на территории 
Поморья будет работать 389 

му мы собрались, все обсуди-
ли и приняли решение – вы-
полнить операцию на месте.

Сложность заключалась 
еще и в том, что операцию не-
обходимо было проводить на 
работающем сердце, так как 
аппарата искусственного кро-
вообращения на тот момент в 
больнице не было. Операция 
длилась более четырех часов 
и проходила очень непросто, 
но в итоге команде врачей уда-
лось спасти жизнь пациента.

– С тех пор прошло 30 лет, 
– сказал Алексей Шонбин. – 
Обычно через пять – десть 
лет 50% венозных шунтов за-
крываются. Но у нашего паци-
ента все просто замечатель-

организаций детского отды-
ха: на 13 больше, чем годом 
ранее. В их числе – 12 стацио-
нарных лагерей, 363 лаге-
ря с дневным пребыванием и 
14 лагерей палаточного типа. 

Планируется, что этим ле-
том на территории области и 
за пределами региона отдох-
нут почти 41 тысяча юных се-
верян, в том числе свыше 1800 
ребят – по федеральной про-
грамме «Дети Арктики». Все-
го организованными фор-
мами отдыха в нынешнем 
году будет охвачено почти 
45 тысяч школьников.

Глава областного минтруд-
соцразвития напомнил, что 
15 апреля начинается выдача 
сертификатов на полную или 
частичную оплату путевки в 
детские лагеря в летний ка-
никулярный период. Он так-
же акцентировал внимание 
собравшихся на передаче в 

но. Он живет полноценной, 
достаточно активной жизнью 
и периодически приходит к 
нам в гости.

В этот раз мужчина, ко-
торому 30 лет назад кардио-
хирурги первой городской 
спасли жизнь, также посетил 
отделение и поблагодарил 
врачей.

– Сегодня перечень мето-
дов лечения сердечно-сосу-
дистых патологий, позволя-
ющих сохранить и продлить 
жизнь пациентов, в десят-
ки раз шире, – прокоммен-
тировал глава регионального 
минздрава Александр Гер-
штанский. – Для этого врача-
ми используется современ-

этом году полномочий по вы-
даче сертификатов от орга-
нов местного самоуправле-
ния к отделениям социальной 
защиты населения. 

Как пояснила Олеся Стар-
жинская, это сделано с целью 
максимального охвата детей 
отдыхом с использованием 
сертификата.

– Если посмотреть преды-
дущие годы, то муниципали-
теты с планом по выдаче сер-
тификатов не справлялись, 
– отметила зампред. – В каких-
то муниципальных образо-
ваниях не была должным об-
разом организована работа в 
этом направлении, где-то ро-
дители вообще не знали о та-
кой возможности. В резуль-
тате выделенные на детский 
отдых бюджетные средства не 
осваивались в полном объеме. 

По словам Олеси Старжин-
ской, перевод полномочий по 

ное оборудование, которым 
постоянно пополняется Ре-
гиональный сосудистый 
центр Первой городской 
больницы. Например, в про-
шлом году сюда поступил ан-
гиограф, который позволя-
ет через маленький прокол в 
сосуде выполнять операции 
практически на любом орга-
не. В этом году в учреждение 
придут два аппарата ИВЛ.

Оборудование будет закуп-
лено благодаря программе по 
борьбе с сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями нацпроек-
та «Здравоохранение». На ее 
реализацию в Архангельской 
области в этом году заложено 
почти 178 млн рублей.

выдаче сертификатов от ор-
ганов местного самоуправле-
ния к соцзащите позволит пе-
рераспределять сертификаты 
между муниципальными об-
разованиями. 

Количество организаций 
отдыха детей в ходе оздо-
ровительной кампании это-
го года может быть увеличе-
но: сеть палаточных лагерей, 
как пояснил Игорь Скубен-
ко, может быть расширена 
за счет открытия лагерей в 
Котласском округе, а также
в Пинежском и Вельском 
районах. 

Кроме того, в текущем году 
в Вельском районе планиру-
ется открытие стационарного 
лагеря «Орленок». Как сооб-
щил на заседании глава рай-
она Андрей Гуляев, лагерь от-
кроется на две смены, в ходе 
которых в общей сложности 
отдохнут сто детей.

АКЦИЯ

«Бизнес-десант» 
выехал в Онегу

Агентство регионального раз-
вития начало серию выездных ме-
роприятий в рамках проекта «Биз-
нес-десант» для дополнительного 
информирования о мерах поддержки 
для предпринимателей. На первом 
выезде «Бизнес-десанта» профиль-
ные специалисты проведут встречу с 
жителями Онеги.

Работа по поддержке предприни-
мательской инициативы на селе будет 
выстраиваться по аналогии с уже дей-
ствующим в регионе проектом «Со-
циальный десант», который в течение 
двух лет доказывает свою высокую эф-
фективность. Организовать работу по 
предоставлению дополнительных кон-
сультационных услуг предпринимате-
лям в начале марта поручил губерна-
тор Александр Цыбульский.

«Идея создания такого проекта ро-
дилась во время поездок по области. 
Всегда стараюсь встречаться с пред-
принимателями в районах, чтобы по-
нимать, какие проблемы у них возни-
кают и какая поддержка от нас нужна. 
Обратил внимание, что не все знают 
о существующих мерах поддержки и 
возможных источниках финансирова-
ния. «Бизнес-десант» решит эту проб-
лему», – сообщил в своем телеграм-ка-
нале Александр Цыбульский.

Глава региона также добавил, что 
профильные специалисты будут выез-
жать в районы и проводить консульта-
ции для всех, кто развивает свое дело 
или только планирует его открыть.

– Мы с коллегами из правительства 
региона разработали специальную 
программу выездов в муниципалитеты, 
отобрали пул специалистов Агентства 
регионального развития, фонда «Раз-
витие» и профильных министерств, 
которые смогут дать исчерпывающие 
ответы на вопросы предпринимате-
лей, – пояснил генеральный директор 
Агентства регионального развития 
Максим Заборский. – Таким образом, 
бизнес в отдаленных муниципалите-
тах получит дополнительную возмож-
ность воспользоваться региональными 
и федеральными мерами поддержки, 
выстроить диалог с представителями 
разных уровней власти.

На встречах специалисты подроб-
но расскажут о мерах поддержки, ко-
торые доступны, в том числе в рамках 
национального проекта «Малое и сред-
нее предпринимательство», проведут 
индивидуальные консультации, обсу-
дят проблемы, препятствующие разви-
тию бизнеса.

– На сегодняшний день в регио-
не действует целый спектр мер под-
держки бизнеса – это кредитование 
на выгодных условиях, льготное нало-
гообложение, возможность участия в 
ярмарках и выставках, различные об-
учающие мероприятия, – рассказала 
заместитель министра экономическо-
го развития, промышленности и нау-
ки области Мария Анисимова. – Наша 
цель – помочь людям поверить в свои 
силы и воплотить в жизнь свои бизнес-
идеи. Ведь любой новый проект – это 
новые рабочие места, новые товары и 
услуги, которые поднимают на более 
высокий уровень качество жизни се-
верян.

ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ КАМПАНИЯ 

Летом будет работать 
389 организаций детского отдыха

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Кардиохирурги первой горбольницы 
применяют лучшие методики 


